
Acta de la ASAMBLEA GENERAL

Agosto 2014

Fecha: 6 de agosto de 2014 
Acuden: 11 grupos: Carabah (10 bolsas), Tirso (11), Lavapiés+Vicente+Julian (17+1+1), 
Desbahrío (5), Estrecho (12), Tomatetuán (6), Bahdeverde (9), Guinda (7), Prospe + San 
Juan (12 + 3), Elipa (7), GG. 

Total:101 bolsas. Representante de la Comisión Económica (disculpad no sé el nombre de 
la persona) y Representante de Vertebrah (disculpad no sé el nombre de la persona). 

Duración: de 19:30 a 22:30. 
Modera: Tomatetuán 
Toma acta: Prospe 

RESUMEN

Tareas: 
• Seguridad  de  la  lista  de  correo  (1.3): Preguntar  en  los  grupos  por 

voluntarios  para  administrar  la  lista  general  y  cerrar  este  tema  en  la  próxima 
asamblea.

• Jornadas  agroecológicas  (1.6): Preguntar  a  los  grupos  quién  quiere 
apuntarse  para  organizar  comidas.  Los  grupos  que  contacten  directamente  con 
Carmen de Lavapiés o Ceci del GG.

• Furgo (1.7): Empezar a mirar alternativas, furgos de segunda mano por si acaso.

• Reducción jornada en el GG (2.2):  Empezar a trabajar en cada grupo para 
llevar  propuestas  concretas  a  la  asamblea temática  de  finales  de  septiembre  o 
principio de octubre.

ORDEN DEL DÍA

1. BREVES

1.1. Correcciones al acta anterior

- GG: se había puesto como propuesta saber cuales son las comisiones que están 
funcionando, pero no era una propuesta era una reflexión.

- Estrecho: van a bajar a 11 cestas y a partir de noviembre a 10

1.2. Cancelación de los Domingos Verdes (DV)
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- Bahdeverde: Están de acuerdo con los criterios propuestos

- Tirso:  Piensan  que  los  criterios  son  un  poco  rígidos,  se  puede  hacer  con  más 
sentido común

- Prospe: Si las causas de cancelación son por cuestiones climatológicas, el día antes 
si es necesario, se puede cancelar. El GG tendría que decidir, por ser el que está en 
la huerta. También piensan que es mejor aplicar el sentido común, les han pasado 
algo  parecido  hace  un  tiempo,  se  anuló  un  DV  el  día  anterior  y  decidieron 
posponerlo al domingo siguiente. 

- Estrecho: Ok con los criterios

- Elipa: Ok con los criterios

- GG: Ok con los criterios. Contesta a Prospe que lo importante es sacar adelante la 
huerta, prefieren perder un DV para posponerlo a otro y así trabajar la huerta. Hay 
mucho trabajo en la huerta, el trabajo interior no es ahora lo más importante.

- Desbahrio: Ok con los criterios

- Guinda: (llegaron después de este punto)

- Carabah: Ok con los criterios

- Lavapiés: Quizás los 3 días de antelación no siempre se puede cumplir

- Tomatetuán: Ok con los criterios

Hay un cierto consenso con los criterios, sin olvidar el sentido común.

1. 3. Seguridad de la lista de correo 

- Bahdeverde: Creen que el responsable es Vicente, pero ya  no está, y no están 
seguros de si  hubo un relevo. Vicente no está activo pero recoge su cesta. 

- Se decide contactar con Vicente para pedir la contraseña. Lavapiés lo hará. 

Propuesta: Preguntar en los grupos por voluntarios para administrar la lista general y así 
poder cerrar este tema en la próxima asamblea. 

1.4. Reparto agosto

- Tomatetuán: Tienen dos personas para la segunda (12) y la cuarta semana (26)

- Estrecho: Es posible que para el 12 tengan 1 persona

- Lavapiés: 1 persona (que le encantó y repite varias veces)

- Elipa: Tienen 1 persona para el 26 y otra para el 2 de septiembre
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Interesadas contactarán directamente con el GG.

1.5. DV en agosto

- Dos DV en agosto, el 10 y el 24 de agosto con Comida de Traje

- Bahdeverde: proponía DV para el 12 o el 19 de octubre, tienen que confirmar cuál 
de los dos días

1.6. Jornadas agroecológicas (breve propuesto por Bahverde y Lavapiés)

- Bahdeverde/Lavapiés: Informan de las fechas 24 y 27 de septiembre y el 1, 4 y 8 de  
octubre. Se enviara flyers/info en la lista general.

- Hay comidas en las jornadas y se pensó que los grupos con más deudas podrían 
organizar las comidas como Acción Colectiva. Guinda cogió el 4 de octubre para la  
comida

- GG: menciona que hay también los miércoles y se podría hacer merienda-cena

- A titulo personal Carmen de Lavapiés, propone hacer un ranking de los grupos con 
más deudas y/o ponerse en contacto con Carmen y Ceci para apuntarse. 

- El 8 de octubre será un día informal, tipo “preguntar lo que siempre querían saber”,  
taller de reflexión, aprender el modelo etc. Aún no hay un formato definido. David de 
Desbahrío decidirá si  participa a título personal  para intercambiar experiencias y 
contar lo que conoce del Bah. 

Preguntar a los grupos quién quiere apuntarse para organizar comidas. 

1.7. Furgo + información (breve propuesto por GG)

a. GG:  La  furgo  ha  tenido  muchos  problemas:  ruedas;  motor  de  arranque;  pinzas  de 
frenos; zapatas de freno; cambio de marcha. 
El mecánico dijo que si se cambiaba todo menos el cambio de marcha (que es lo más 
caro 800 euros), la furgo podría aguantar un poco más, como 6 meses. El presupuesto 
era de 1700 euros, aunque Cristian encontró las piezas más baratas. 
La reparación se ha hecho pero quizás hay que empezar a ver furgos de segunda mano 
por si acaso. Además, la furgo tendrá que pasar la ITV.

Bajar al grupo que vaya a mirar furgos

b. GG: Informan que el almacén esta casi acabado, hubo mucha gente que vino a 
ayudar y falta poner una puerta, será un trabajo de 1 o 2 días según la gente que 
acuda. 
El GG quiere agradecer Bahdeverde porque ya ha subido 3 veces a los lunes al sol.

2. LARGOS

2. 1. Semillero 
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- Bahdeverde:  Agradecen  la  comisión  Vertebrah.  El  informe  es  interesante  y 
complejo. Tienen miedo de que si dejamos el semillero, parece que el BAH da un 
paso atrás. Pregunta si se puede hacer el trabajo en fin de semana, quizás tienen 1 
o 2 personas que podría comprometerse pero necesitan que se les enseñe. Les 
gustaron las propuestas de Guinda, una colaboración con otras cooperativas y/o 
asociación puede ser una solución.

- Tirso: Priorizar otros temas como el modelo de la cooperativa y “coger el toro por los 
cuernos”. Priorizar las fuerzas. 

- Prospe:  Es un tema técnico  y  complejo  pero  interesante.  Piensan que hay que 
priorizar otras tareas como la consolidación del GG y la formación agrícola para el 
GG. Se había leído en el acta anterior que había todavía algunas tensiones.

- Estrecho: Piensan que hay otras cosas más importantes pero también piensan que 
el proyecto del semillero es un proyecto importante del BAH. Quizás la propuesta de 
Guinda es buena y una colaboración con otras cooperativas y/o asociación puede 
ser una orientación. Hacer un esfuerzo. 

- Elipa: El semillero es parte de la autogestión. Hay necesidad de planificar, y sería 
mejor organizar algunos fines de semana si es posible, para que haya más gente. 
Están también de acuerdo con la  propuesta  de Guinda,  colaboración  con otras 
cooperativas. 

- GG: Lo que han hecho el Vertebrah es un currazo y si ellas siguen pensando en 
terminar el informe tienen que seguir investigando. 

- Desbahrío:  Opinan  también  que  es  un  tema  relacionado  a  nivel  político,  de 
soberanía, etc. pero piensan que no es real ahora. En 2 asambleas, va a haber un 
recorte y hay cosas más urgentes. No van a estar pero apoyan la decisión que 
salga.

- Guinda: En la propuesta que enviaron, se refleja su opinión clara, ahora la prioridad 
es la cooperativa.

- Carabah:  Parece  que  hay  miedo  en  ir  al  raíz  del  problema,  el  semillero  es 
fundamental cuando las necesidades sean cubiertas. 

- Lavapiés: La mayoría del grupo se va y no quieren incidir en las decisiones, pero 
sus opiniones son que el semillero es algo relacionado con la política, la economía,  
etc. Proponen que se de un plazo de 6 meses de suspensión del semillero para 
consolidar la cooperativa. 

- Tomatetuán: Trabajo muy importante, a la comisión del informe le quedaba poco 
para cerrar el informe y sería mejor cerrarlo.

- Se discutió también qué podrían hacer después del semillero. Podrían ayudar el GG 
como la formación.

- Hubo  una  confusión  con  el  informe.  Hay  grupos  que  lo  entendieron  como 
implementación y trabajo y no como una investigación para hacer propuestas. 
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Acuerdo: El  Vertebrah  cierra  la  investigación  y  nos  envían  sus 
conclusiones. El tema de implementación sería para más adelante. La comisión recoge 
las dudas y valorarán si quieren seguir adelante con el semillero. 

2. 2. Reducción jornada en el GG

- GG  (Ceci):  Cristian  se  va  y  regresa  a  Perú  por  razones  personales.  Estará 
trabajando hasta octubre. 

- Bahdeverde: Sería triste llegar a la reducción de personas, prefieren que los grupos 
piensen en cómo superar la situación.

- Tirso: Quizás el problema es que éramos mucho y ellos quieren ver el lado positivo. 
Es decir, que la reducción de bolsas puede dinamizar la cooperativa y que los que 
se  quedan  se  impliquen  más.  Proponen  una  asamblea  temática  sobre  la 
cooperativa,  compartir  sensaciones  y  hacer  propuestas  concretas.  Sería  una 
asamblea abierta a todas con un trabajo previo del GG, la comisión económica y del  
Vertebrah. Tirso se propone como organizador y coordinador de esta asamblea. 

- Prospe: Preguntar al GG como lo ven, si han pensado en algo, que el GG tenga la 
iniciativa de proponer. Quizás quitar de manera proporcional horas de la jornada 
completa o de medias jornadas. Sería útil que la Comisión económica informe de 
donde se puede reducir; que hagan un propuesta según donde va el dinero. Están 
de acuerdo con la propuesta de la asamblea temática.

- Estrecho: A partir de noviembre serán 70 bolsas que equivale a 2 jornadas y media, 
se podría mantener 3 jornadas y sacar del fondo. Ya empezaron a reunirse (reunión 
abierta), los martes antes de las 19:00 para hablar de esta problemática y ver las 
posibles soluciones. Proponen que cada grupo haga algo parecido para que vengan 
preparados para la asamblea temática. Quizás mirar la tierra ocupada (pago del 
alquiler), quizás se puede reducir ahí.

- Elipa: La decisión de reducción del GG tendría que tomarla el GG, que tengan la  
última  palabra.  También  en  su  grupo  había  1  persona  que  se  proponía  para 
preparar la asamblea temática. 

- GG: Desbahrío ya propuso una vez un plenario pero no salió y no hubo ninguna 
propuesta. Hicieron 2 propuestas cerradas y no salieron ninguna. En el GG, hay 2 
personas que pueden ayudar en la preparación. Ceci comenta que hay gente con 
grandes  vínculos  que  se  van  y  sienten  que  necesitan  “cuidar”  estas  personas 
aprendiendo  de  ellas,  sabiendo  lo  que  necesitaban.  Hay  una  parte  emocional 
porque hay gente cercana que se va, aunque están contentas porque hay nuevas 
personas que se apuntan a este proyecto. 

- Desbahrío:  David  a  titulo  personal  aconsejó  que en  la  asamblea temática  haya 
espacios donde los grupos puedan debatir. Desbahrio no quiere discutir este tema 
porque se van.  Reflexionan sobre la distorsión de velocidad entre la gente más 
antigua y los nuevos.  Están tristes e intuían que iba a haber  una reunión final. 
Ayudaran si se necesita pero no quieran estar presentes el día de la asamblea. 
Después de 12-14 años, ven que muchos problemas se repiten de forma cíclica. 
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Informa  que  hace  6  años  hubo  una  recopilación  de  todas  las  actas,  jornadas, 
carteles en un CD/DVD. Sería bueno buscar este CD para ayudar a Tirso en la 
preparación de la asamblea temática. 

- Guinda: Están sorprendido de ver más grupos que se van. La comisión económica 
tendría que mirar los gastos fijos del mes, ver si se puede cubrir con 70 bolsas, que 
presenten las cuentas. 

- Carabah: Reducción de jornadas y reducción de personas

- Lavapiés: No quisieron proponer algo porque se van. 

- Tomatetuán: Reducción de horas se puede hacer de manera proporcional y que el 
GG tiene que opinar. 

Conclusión/acuerdo/discusión de este punto: 
• Situación distinta  con lo  de Cristian,  es difícil  concluir  algo  con la  reducción de 

jornada

• Acuerdo de organizar una asamblea temática: Tirso la organiza. Fijar la 
fecha de la asamblea temática para finales de septiembre o principios de octubre en 
la próxima asamblea según haya avanzado Tirso.

• Elipa (intervención individual):  Les gustaría  que los veteranos participaran o que 
hagan un documento “histórico” con los pros y contras, de lo que se hizo mal, de lo 
que se puede mejor de lo que se hace bien.

• Apunte de David: existe un pacto para no hacer intervención individual. 

• David (Desbahrío): Hace 1 año propusieron un afrontamiento del conflicto (la escala 
gigante  de  la  cooperativa),  pero  ya  están  cansados.  Se  van  sin  rencor  pero 
“jodidos”. Antes, el Bah era muy comprometido pero ahora hay más proyectos fuera, 
y ahora que el Bah se queda más pequeño tenemos que aprovecharlo. Desbahrío 
se desgarro de Tirso porque eran 18 bolsas y era demasiado. Fue una lección para 
el  futuro.  Quizás  de  manera  individual  algunas  escribirán  una  carta  con 
recomendaciones 

• Bahdeverde: Desde hace un par de años podrían haber subido 1 bolsa más, pero 
no quieren porque es un grupo pequeño y de amigos. Es importante compartir el 
pasado. 

• Finales de septiembre: Tirso, algunas personas de Estrecho, de la Elipa y del GG 
pueden colaborar con la organización. Tienen que empezar ya. 

• Tirso necesita por parte de la comisión económica las cuentas actuales (las traen la 
próxima asamblea); por parte del GG como piensan planificar

• Existe un mapeo de las tierras que en su día realizó un tal Jorge (¿de Desbahrio?) 
que facilitarían la tarea de evaluar la extensión de tierras que son necesarias con el 
número de bolsas que quedarán y ver de cuáles serían más factible prescindir
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• GG: Aún no han llegado a un acuerdo, hasta octubre 4 jornadas y media para tirar.  
Hasta noviembre hay planificado para 100 bolsas. La razón es que plantan con un 
margen (de cantidad) ya que siempre hay que contar con un porcentaje del cultivo 
que se estropea por variadas razones, y porque la planificación hay que realizarla a 
unos  4  meses  vista,  ahora  con  la  bajada  de  Lavapiés  este  margen  se  antoja 
demasiado grande. Para la próxima planificación se ajustará. 

2.3. Valoración de la cesta

- Bahverde: 9 bolsas y suben 2 en septiembre de prueba y confirmaran. Satisfecho 
con zanahorias,  remolachas,  calabacín.  Albahaca bien  que se haya  adelantado. 
Tomates muy maduros; quizás tener en cuenta las variedades de tomates. El grupo 
muy bien, los nuevos ya han ido a la huerta. 

- Tirso: 11 bolsas. Las cestas bien pero parecían todavía cestas de invierno. Calidad 
buena.

- Prospe: 12 + 3 bolsas de San Juan. Nos preguntamos porque no hay pimientos,  
pepinos y tomates y porque vienen todavía verduras de invierno. Cansados del col y 
de borraja.

- Estrecho: 12 bolsas pero en noviembre 10. Todo muy rico pero echan en falta las 
verduras de verano

- Elipa: 7 bolsas pero en noviembre 4 bolsas. Se olvidaron de hacer la valoración 

- Desbahrio: 5 bolsas. Bien volver a tener ajo. Este año mucha cantidad de cebollas.  
Hace  una  observación:  este  año  las  bolsas  son  más  pequeñas  pero  es  mejor 
porque había años que tenían que repartir entre amigos. Cuando se vayan dejarán 
su cuenta de las Acciones colectivas saldada. 

- Guinda:  7  bolsas pero a partir  de octubre 6 bolsas y quizás 5,5 en noviembre. 
Calabacín muy bien pero hechan en falta berenjenas, pimientos, pepinos

- Carabah: 10 bolsas pero en octubre 6 bolsas. Buena calidad, poca cantidad, echa 
en falta más variedades. Porque el tamaño de las zanahorias es pequeño, cuestión 
de tierra? Preguntaron si iba a haber sandía (parece que sí) y melón (menos que 
sandía en todo caso). 

- Lavapiés: 17 bolsas + 1 bolsa (Vicente) + 1 bolsa (Julian), quedarían en 3 bolsas 
pero 2 están pensando que hacer y otros 2 quizás se integran a otro grupo, están  
hasta finales de octubre. No saben lo que van hacer Vicente y Julian. Pagarán su 
deuda, Acción Colectiva el 26 de octubre. Remolachas muy buenas, muchísimas 
cebollas, por fin no más repollo, echan en falta tomates. 

- Tomatetuán: 6 bolsas pero a partir de noviembre 4 bolsas. Tienen la energía floja, 
hubo un cambio de local que no es el más cómodo pero quizás con 4 bolsas mejor. 
Todavía con cesta de invierno, echa en falta tomate, mejor cantidad, remolacha muy 
buena. 

2.4. Informe agrícola: 
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- Las patatas tardías llegaran pronto. Se hará (GG) una rueda de emergencia para 
convocar  gente  puesto  que hay que  echar  una  mano para  recogerlas,  será  en 
breve. Puesto que para realizar la recogida hace falta un tractor para remover la 
tierra (y que la gente vaya detrás del mismo recogiendo la patata) que se alquila por 
horas, cuánta más gente vaya, la tarea se realizará antes con el ahorro que supone 
en el alquiler del tractor. 

- Ultima semana de repollo, se acaba las cestas de primavera ¡¡viva!!
- Queda zanahorias
- Habrá  acelgas  rojas  y  blancas,  pimientos,  pepinos,  apio,tomates  (varias 

variedades), lechuga, berenjenas y por supuesto calabacín
- En respuesta a la pregunta de Prospe: razones de clima y de plantación tardía. Se 

plantó ya en abril pero a veces se les olvida cuando plantar. No hubo calor, si en 
Madrid se sintió que tardo el calor, allá más. Hay algunos hongos. 

- Los tomates son de Fuenla porque se transporten mejor y son más duros. Un poco 
de tomates negros siberianos, pero se transportan peor. Se quitaron los tomates 
rosas y tomates pera. 

- Hay un problema con el agua, hubo una reunión en Perales sobre regadío pero de 
momento no hay problema con el agua para la cosecha. 

- Hay mucho trabajo (estresadas) pero ahora que ven las cosas salir están un poco 
más tranquilas. 

- Bahdeverde: Comenta el problema con los topos. Un compañero sabe de otro grupo 
que hicieron una reserva de aves rapaces que son predadores de los topos. El GG 
puede preguntar para más información. 

- Carabah:  aporta  otra  idea,  poner  tubos o escobas de metal  con una botella  de 
plástico vacías en el extremo, el ruido que producen con el aire,asusta a los topos 
porque son ciegos.

2.5. Propuesta de Guinda

- Bahdeverde: Las 3 ideas son muy buenas pero la idea del local la ven complicada 
por tema económico. Saber si opción legal (pedir licencia) o ilegal (espacio privado, 
tipo diagonal). La idea de tener un espacio les gustó y pensaron en la casa de Mar.  
Hacer una actividad el sábado (justo el día antes) de un DV y quedarse a dormir  
ahí,  para acampar,  ver las estrellas....  Las otras idea de colaboración con otros 
grupos para el semillero y el trueque  de patatas son buenas. 

- Tirso: Ven el local poco viable

- Prospe: se olvidaron de debatir las propuestas. Enviarán un email a la lista con sus  
opiniones

- Estrecho: Propuestas buenas. Hablar con cooperativas que hacen plantel. Trueque 
con otras cooperativas. No han concluido nada sobre la propuesta económica de 
alquiler de local

- Elipa: Agradecen estas nuevas ideas. Semillero ok para poder maximizar. Trueque 
habría que hacer un trabajo de campo para analizar como intercambiar, qué etc. El  
local,  en  principio  muy  bien  pero  poco  viable  en  esta  ciudad.  El  Bah  podría 
comprometerse a encargarse un día a la semana por la tarde de un espacio. Mirar 
qué centros y espacios existen. 
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- GG: En relación a lo de la Elipa, Ceci pensó en la cafetería de la Morada. Para el 
GG, las propuestas de Guinda son muy buenas y que haya gente empezando a 
buscar locales, centros, espacios. Trueque lo ven complicado y el resto pendiente 
de hablar. 

- Desbahrio: Felicitan a Guinda por estas propuestas y el trabajo. Los veteranos no 
ven la viabilidad del bar. No hay sueldo digno para un liberado. 

- Guinda: Es para empezar a trabajar y para que haya una colaboración de todos los  
grupos. No tiene que quedarse en la idea de Guinda sino que se convierta en un 
trabajo de todos. 

- Carabah: Buenas ideas pero desde Carabah no hay fuerza. Trueque muy viable 
pero con un trabajo previo. Semillero sería poner un calendario, una planificación. 
Salió la cuestión económica sobre el local, parece viable pero no saben como.

- Lavapiés: Encantadas con estas nuevas ideas, no sabían si opinar o no. Tenían 
dudas sobre  la energía pero con estas propuestas se ve que sí.  Un local  que 
implica un bar en el centro es lo que busca el Bah. 

- Tomatetuán:  No  han  hablado  porque  no  recibieron  la  propuesta.  Mandaran  un 
email. Es la primera propuesta concreta. 

Próxima asamblea de septiembre
Fecha: 3 de septiembre
Lugar: Patio Maravillas 
Hora: 19:00 
Modera: Prospe
Toma acta: Lavapiés
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